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我省首场乡镇“新闻发言人”答记者问昨日“试水”

“第一次”有点紧张

乡镇“新闻发言人”的“第一次”亮相
2011年8月24日上午，长丰县杜集乡

政府大院内罕有的来了近20家中央、省

市以及网络媒体。

在发布会现场等候已久的朱迎春拿

着一大堆材料坐在会场中央，等待他的是

一场从未有过的“挑战”。

上午10:00，主持人宣布“重视教育、关

注民生”新闻发布会开始。剩下时间留给

了朱迎春。

面带微笑、显得稍稍拘谨的他在读

完《长丰县杜集乡教育表彰会相关情

况》后，朱迎春就要应对多名记者的“发

问”了。

“挺好的！应该是全面掌握了一些情

况。”一家中央媒体的记者会后如此评

价。而另外一家省级网站的媒体则对朱

迎春的表现则评价道：“有相当的专业水

准，彰显了乡村发言人的潜力，但是，如果

能从容一点，就更完美了！”

昨日下午，长丰县外宣办主任陈燕告

诉记者，几个月前，长丰县在全省首创让

长丰县67名新闻发言人集中亮相，朱迎

春就是其中一位。“7 月 7 号，这一批新

闻发言人开始接受为期一个月的专业

培训，8 月份，我发现杜集乡在教育、民

生、旅游开发方面很有特色，于是，我们

经过选题策划，决定在该镇召开这样一

次发布会。”

陈燕告诉记者，今天的发布会，在全

县、全市、甚至全省可能都是第一次。

李苑 陈燕 记者 何曙光 赵汗青 文/图

24 日这一天，对长丰县杜集乡“新闻

发言人”朱迎春来说注定难忘。

24 日 上 午 10:00，经 过 了 几 天 的 准

备，他走进布置一新的会议室，参加该镇

有史以来第一场“新闻发布会”，并现场

准备随时应答在场近20家媒体的提问。

据悉，这是安徽省首场乡镇“新闻发言

人”答记者问。

谈王勇平：不能乱说，也不能随便说
昨日上午11时许，发布会结束。

就在记者走进“新闻发言人”朱迎春

身边时，他迅速起身，主动和记者打招呼。

“第一次参加这样的活动，感觉怎

么样？”

“说实话，有点紧张。呵呵，大家手下

留情了！”朱迎春微笑了一下回答。

“对近期很受关注的铁道部新闻发言

人王勇平的事件怎么看？”记者问。

“我个人认为，作为发言人在接受媒

体提问时，不能乱说，也不能随便说！”思

考的一刹那，他给出了这样的回答。

介绍当地重视教育
在昨日的新闻发布会上，朱迎春重点

介绍当地促进教育发展的做法。

“高考录取二本以上的学子、中考650

分以上的29名学生和60名优秀小学生及

优秀中小学教师都可领取奖励，预计全部

奖励资金可达16万。”朱迎春说，虽然，当地

财力有限，但还能重奖优秀学子和教师，还

是说明我们重视教育。

推介合肥生态鸟岛
朱迎春还在发言中说，杜集生态旅游

区现阶段主要打造荒沛鸟岛自然景观、五

七干校旧址及翠月湖休闲垂钓三个板块。

杜集镇将合肥地区唯一的“五七干校”旧址

打造成一个集布展、演出及餐饮住宿为一

体的配套设施区。

据悉，2009年合肥市委书记孙金龙在

杜集镇视察时，认为鸟岛是合肥环境最好

的地方，可以进行保护性开发。而鸟岛附

近的“五七干校”旧址作为整个景区的配套

设施，也是开发的重点。

1983年4月23日，中国记协首次向中外

记者介绍国务院各部委和人民团体的新闻发

言人，正式宣布我国建立新闻发言人制度。

2005 年 01 月 12 日，合肥市政府在全省

率先推出政府新闻发言人，高晓光为安徽

首位政府新闻发言人。

链 接 新闻发言人

国庆期间合肥马鞍山路“双喜临门”
3座轨道交通地铁站将建成 3处在建高架闸道随即通车

发布会后，朱迎春向记者介绍了合肥生态鸟岛

星报讯（星级记者 徐涛/文 李超钰/

图） 合肥市马鞍山路高架桥通车已久，但

芜湖路、南一环和南二环段未建成的上下高

架桥匝道何时可以放行？同期同地段施工

的3个轨道交通地铁站又将何时建成？昨

日上午记者走访现场获悉，均有望在今年国

庆前后实现计划。

轨道交通3地下车站国庆亮相
昨日上午，记者赶赴最受关注的南一环地

铁站，远远看到数台重型起重机械正聚集在狭

小的施工场地中忙碌，而搭建的围挡之外就是

车来车往的马鞍山路高架桥；进入现场记者发

现，车站的地下施工与空中正在修建的高架桥

匝道同步进行。由地面下入建成部分地下车

站，可以看到未来的候客厅已经成型。

“如果不受天气等特殊因素影响，这3

座地下车站都会在今年国庆期间建成并封

顶。”据现场建设人员介绍，待全面完成主体

建设后，下一步也就是等待未来一并进行的

装修工作了。

3路段新匝道也将随后通车
“之所以芜湖路、南一环和南二环处的

马鞍山路高架桥匝道没有建成，是受到位于

其下方轨道交通地铁站施工的限制，而随着

地铁站工程的挺进，这些匝道建设也自然紧

随其后。”现场建设人员向记者解释说。

据了解，目前仍然在建的匝道只有芜

湖路和南一环段，并且这些匝道在空中也

已基本成型。特别是南一环处的两个匝

道，只待最后一小段“合拢”之后，就可以实

现与高架桥的对接。预计有望今年 10 月

可以全面建成，届时广大市民从芜湖路和

南一环上下高架桥会变得很方便。

而南二环段在建的马鞍山路高架桥匝

道（铜陵路方向）已经主体建成，正在实施

沥青摊铺。

建设中的马鞍山路地铁站


